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会  議  録 

会議の名称 令和４年度第１回茨木市スポーツ推進審議会 

開催日時 令和４年８月３日（水） 

  （午前・午後）７  時 00 分  開会  

  （午前・午後）８  時 30 分  閉会 

開催場所 茨木市立男女共生センター  ローズ WAM 5 階研修室  

議  長 辰本委員（会長） 

 

出 席 者 

金城委員、髙寺委員、辰本委員、佐野委員、 

塚本委員、片桐委員、長田委員、桂木委員、野口委員 

【９人】 

欠 席 者 
曽根委員、田中委員                           

【２人】 

事務局職員 
中井市民文化部長、小西スポーツ推進課長、坪田スポーツ推進課参事、 

梶スポーツ推進課長代理兼施設管理係長【４人】 

開催形態 公開／非公開 

議題（報告事

項・案件） 

１ 茨木市スポーツ推進計画について 

２ 補助金関係 

３ 新型コロナウイルス感染症による影響について 

４ その他 

配布資料 

 

案件１関係 

(1)茨木市スポーツ推進計画実施状況 ・・・・・・・・・     1～32 

(2)スポーツ施設利用状況（令和元～令和３年度）・・・・    33～36 

(3)スポーツ教室参加状況（令和元～令和３年度）・・・・    37 

(4)スポーツ大会参加状況（令和元～令和３年度）・・・・    38～39 

(5)総合型地域スポーツクラブの教室実施状況 ・・・・・    40～43 

 

案件２関係 

(1)茨木市スポーツ大会関係事業補助金・・・・・・・・・    44～46 

(2)茨木市体育協会事業補助金・・・・・・・・・・・・・    47～49 

(3)提案公募型スポーツ推進事業・・・・・・・・・・・・    50～54 

(4)茨木市トップアスリート支援事業補助金・・・・・・・    55～59 

 

案件３関係 

(1)中止した市主催事業・・・・・・・・・・・・・・・・    60 

(2)スポーツ施設の休館および休場・・・・・・・・・・・    61 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

事務局 

 

 

 

辰本会長 

 

事務局 

 

辰本会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会にあたり、市民文化部長 中井よりあいさつを申しあげる。 

 

【中井部長 あいさつ】 

 

これより令和４年度第１回茨木市スポーツ推進審議会を開会する。 

はじめに、事務局から委員の出席状況の報告を求める。 

 

本日の委員の出席状況について、委員総数11人のうち、出席は９人、欠席

が２人である。半数以上の出席により、茨木市スポーツ推進審議会条例第６

条第２項により、会議は成立している。 

 

次に、審議会の公開について、事務局の説明を求める。 

 

審議会の公開等は昨年度の第１回審議会において、公開と決定している。

また、会議録は発言者の名前を記載して、本市ホームページ等で公表する

ことと決定している。 

 

本日、傍聴者はいるか。 

 

いない。 

 

それでは、案件１として、「茨木市スポーツ推進計画について」の審議

に移る。 

まず、資料に基づいて、「茨木市スポーツ推進計画実施状況」「スポー

ツ施設利用状況」「スポーツ教室参加状況」「スポーツ大会参加状況」「総

合型地域スポーツクラブの教室実施状況」について事務局から説明を求め

る。 

  

【資料に基づき説明】 

案件１関係 

(1)茨木市スポーツ推進計画実施状況・・・・・・・・・      1～32 

(2)スポーツ施設利用状況（令和元～令和３年度）・・・・    33～36 

(3)スポーツ教室参加状況（令和元～令和３年度）・・・・    37 

(4)スポーツ大会参加状況（令和元～令和３年度）・・・・    38～39 

(5)総合型地域スポーツクラブの教室実施状況・・・・・     40～43 

 

案件２関係 

(1)茨木市スポーツ大会関係事業補助金・・・・・・・・     44～46 

(2)茨木市体育協会事業補助金・・・・・・・・・・・・      47～49 

(3)提案公募型スポーツ推進事業・・・・・・・・・・・・    50～54 

(4)茨木市トップアスリート支援事業補助金・・・・・・・    55～59 
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議 事 の 経 過 

発言者 議 題（案 件） ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

辰本会長 

 

佐野委員 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

 

 

塚本委員 

 

 

 

 

 

桂木委員 

 

 

 

 

片桐委員 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

案件３関係 

(1)中止した市主催事業・・・・・・・・・・・・・・・・    60 

(2)スポーツ施設の休館および休場・・・・・・・・・・・    61 

 

 続いて、委員の皆様から事前にいただいた質問に関してお答えする。 

 

【追加資料「審議案件に関する質問・意見等について（まとめ）」に

基づき説明】  

 

ただ今の説明について、委員より意見、質問はないか。 

 

地区スポーツ・レクリエーション大会について、実施の判断は各公

民館に委ねるとのことだが、独自で判断するのは難しい。茨木市で実

施の基準を設けて欲しい。 

 

ふるさと祭りのことになるが、私の所属する玉島地区は７月に中止

の決断をした。茨木市からお示しをいただいたり、意見交換の機会を

設けていだいたり、皆で話し合ってようやく、ふるさと祭りのあるべ

き姿が見えてきたかと思う。地区スポーツ・レクリエーション大会に

ついて、玉島地区は感染症対策を講じた上で実施する予定だが、ふる

さと祭り同様、意見交換の場を設ける等、皆で考えていくことが大切

だと提案した。 

 

先日、私どもの地域はふるさと祭りを実施し、３年ぶりということ

もあってか、たくさんの方にご来場いただいた。「レッツ」としても

ニュースポーツのブースを出展し、来場者は、お祭りを大いに楽しま

れていた。時間短縮等の感染防止を行った上ではあるが、お祭り等を

実施していくことが、市民の皆様の喜びにも繋がると思う。 

 

各地域で実施の判断をすることは難しいという反面、地域の主体性

も大事である。春日小学校区では、ふるさとまつりは中止という判断

をしたが、感染拡大状況が地域によって違うので、市内一斉に中止で

はなく、最終判断は地域に委ねて欲しい。 

 

茨木市スポーツ少年団でも、各単位団等が集まるグラウンドフェス

ティバルというイベントがあり、３年ぶりに実施する予定でしたが、

通常の単位団の活動を最優先し、感染者が少ない地域もあったが、今

回は中止にした。 

 

桂木委員のご意見を受けまして、自主性を尊重して、漠然と地域ま

たは各種団体で判断するようにと言われても、なかなか難しい。実施

にあたり、茨木市が各地区でクリアすべきことを示し、それを地域ま

たは各種団体が考えるという形が大変重要である。 
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高寺委員 

 

 

 

事務局 

 

 

塚本委員 

 

 

 

事務局 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

辰本会長 

 

 

 

 

 

塚本委員 

 

 

 

 

 

野口委員 

 

 

 

 

 

 

報告事項ですが、大阪府総合体育大会が８月から始まります。制約

がある中、三島地区で６月・７月の２か月にわたり各競技種目の予選

会を開催し、茨木市から約20種目で大阪府中央大会に出場する。 

 

地区スポーツ・レクリエーション大会の補助金について、玉櫛地区を除

く全地区が中止し、天王地区だけは補助金を全部返却されているが、領収

書や証紙等は確認されているか。 

 

領収書の原本をご提出いただき、確認している。補助要綱で用途を限定

し、厳正に処理している。 

 

地区スポーツ・レクリエーション大会の補助金について、令和４年度に

交付予定のある福井、東、水尾、西河原地区が令和３年度の実績には

ございませんが、申請がなかったのか。 

 

令和２年度でも、コロナ対策経費に補助金を出したので、令和３年

度に対策経費が全くなかった地区が申請していない。 

 

先ほど高寺委員からのご質問に補足説明する。茨木市からの補助金

に関しては、体育協会だけでなく公民館にも関わっている立場から申

し上げると、必要経費に関する予算の精査は、場合によって担当課の

みならず財政部局まで内容を確認するほど、徹底かつ適正に実施され

ている。 

 

事業の実施や感染症対策に関して、各団体が決めるべきことは決め

ていくが、決められない場合の対応が次の課題である。中止にしても

次につなげることや、地域差に柔軟に対応することも非常に大事だと

思う。コロナが終息することが一番だが、それまでは引き続き、色々

なことを検討していかなければならない。 

 

スポーツ庁が運動部活動の地域移行の方針を示したが、総合型地域

スポーツクラブ、茨木市には２団体あるのですが、中学校の部活動を

網羅できるような規模ではない。中学生の部活動離れが顕著にあらわ

れているが、運動部活動の地域移行について、皆様のご意見をお聞き

したい。 

 

北陵中学校の現状として、生徒や保護者の要望と教員の負担で、運

動部だけではなく文化部も含めて運営が難しい部活動もある。指導で

きる教員も少なく、無理して指導している教員も多い。部活動の地域

移行と言っても、まずは土日だけになるかと思うが、それでは試合に

行けないので、平日に指導するモチベーションはどうしても下がって

しまう。また、移行の仕方や程度等について、学校や地域間で差がで

てはいけない。茨木市内では統一されると思うが、少なくとも三島地
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片桐委員 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

 

 

 

桂木委員 

 

 

 

 

 

 

 

高寺委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

長田委員 

 

 

 

辰本会長 

 

 

区内では方向性を統一したほうが良いと考えている。 

 

私は以前６年ほど南中学校軟式野球部の外部コーチをしていた。き

っかけはスポーツ少年団で指導をしていたことにある。人材の確保や

生徒や保護者の要望等色々とあるが、地域密着型であることが大切だ

と思う。スポーツ少年団としても幅広い地域に指導者がいるので、今

後の動向に注視していく。 

 

私が所属するソフトボール連盟からも、何名か部活動にお手伝いに

行っていただいているが、あくまでもサポートであって、主体ではな

い。今後も同様な形態であれば、派遣することは比較的容易だが、土

日は責任者としてリーダーシップを発揮しなければならないならば、

負担が大きいかと感じる。負担軽減のためにも話し合いを行い、しっ

かりとルールを決めていく必要がある。 

 

箕面市の事例だが、箕面市には剣道部のある中学校が一つしかな

く、他の中学校からも生徒が来ているが、地理的な要因で平日は参加

できない生徒もいる。単純に教員が不足している中、学校現場だけで

多様な部活動のニーズに答えるのは難しい。専門的な指導ができる教

員の不足、教員の待遇やライフワークバランスの改善、複数の学校か

ら参加できるよう部活動のクラブチーム化、それに伴う移動等保護者

の負担増加等、様々な面で環境整備をしていく必要がある。 

 

各中学校で指導者が足りなくて困っている競技、必要な人数、部活

動の時間等に関する調査と、指導者の住所、種目、教員免許等資格の

有無等に関する調査を行い、それらをマッチングすることが必要だ。

大阪市がこれまでやってきた方法である。 

 

休日の運動部活動を令和７年度までに、地域移行するという方針を

スポーツ庁が示しており、最初の準備として地域のスポーツ関係団体

の中で指導可能な方の人数の把握と新たな指導者を募集する等の準

備が考えられる。大阪府から方針が示されると思うので、それまでに

準備を進めていきたい。いずれも教育委員会の状況も把握し、各スポ

ーツ関係団体と協力しながら、対応に検討していく必要があると考え

る。 

 

運動部活動の地域移行について、大阪府からまだ市町村には情報提

供されていないようだが、市として早急に対応を明確にする必要があ

る。 

 

教員の不足が部活動の指導者の不足に繋がっているということは

明確である。子どもの数が減り、運動部員が減少し、廃部が増える。

こうした負のスパイラルに陥って、子どものスポーツ活動が低下して
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事務局 

 

辰本会長 

いく。これにより大学や社会人スポーツ、ひいては日本のスポーツが

衰退していく。特にスポーツで全国大会を目指すような方にとって

は、子どもの頃に運動できる環境が整っていないことは、大きな障害

になる。教員や運動部員、子どもの不足を含めて、外部指導者をどの

ように確保するかが早急な課題であると考える。この審議会でも、何

かの課題が出てきたら提言をしていく、或いは次の施策を考えていく

ことになるかと思うので、その節は皆様よろしくお願いしたい。 

 その他、事務局から連絡事項はあるか。 

  

 ない。 

 

本日の案件は以上になる。これをもって、第１回茨木市スポーツ推

進審議会は閉会とする。本日の議会進行にあたり、皆様のご協力に感

謝申しあげる。今後ともよろしくお願い申しあげる。 

 


